



Erster Bericht über die Müller von Etziken: Das Jahr 2016

Liebe Verwandte, Bekannte und Interessierte

Ende 2016 habe ich aufgrund neuer Erkenntnisse, die ich in diesem Jahr gewonnen habe, sowohl inhaltlich wie formell Änderungen an der Website www.muellervonetziken.ch vorgenommen. Die Erkenntnisse und Änderungen sind nachfolgend pro Menüpunkt erklärt.

In diesem Jahresbericht ist ausserdem, nach der Aufführung der Menüpunkte, die Gegenwart berücksichtigt: Anlässe, die in diesem Jahr stattgefunden haben, und es gibt es einen Ausblick auf das Folgejahr.

Etwas für die Statistik: Im Jahr 2016 sind 43 Familienmitglieder und Verwandte in der Website namentlich aufgeführt. Im Jahr 2017 sind es 68.

Menüpunkt "Die Generationen"

Die Gruppierung der Generationen wurde umgestaltet:

- 1. Gruppe: alt 1. - 7. Generation; neu 1. - 5. Generation; dies habe ich vorgenommen, weil sich für die zweite Gruppe der Generationen eine ideale Darstellung in Form einer Stammtafel anbot, die zwei Generationen weiter zurückreicht.
- 2. Gruppe: alt 8. - 9. Generation; neu 6. - 9. Generation; diese Gruppe ist in Form einer Stammtafel, welche sich als ideale Darstellung anbot, berücksichtigt. Hier gibt es jetzt auch historische Fotos anzuschauen. Ich freue mich über jede weitere historische Dokumentation, die mir zur Verfügung gestellt wird.
- 3. Gruppe: alt und neu 10. - 13. Generation; diese Gruppe beinhaltet weiterhin dieselben Generationen; aufgrund neuer Erkenntnisse wurde der Text angepasst.

Was in der Website bereits erwähnt ist, nämlich, dass die zunehmende Häufigkeit eines Familiennamens die Forschung erschwert, hat sich in negativer Weise bewahrheitet: Ich habe die falsche Spur verfolgt und habe vom Durs/Urs der zweiten Generation nicht seine richtigen Eltern eruiert. Dies habe ich entdeckt und konnte es berichtigen: Hans Müller, geboren 1612, ist mit seiner Gattin Maria Kürsener unsere erste Generation der Familiengeschichte.

Die Generationenzählung ändert sich dadurch nicht. Allerdings hat sich die Aussage über die Präsenz der Müller von Etziken in Etziken geändert: Wir sind nun nicht mehr *fast*, sondern *mehr* als 400 Jahre präsent.

Menupunkt "Quellen"

Zusätzliche neue Quellen, davon zwei Bücher über das schöne Wasseramt, bereichern die Liste.

Menupunkt "Organisatorisches"

Dieser neue Menupunkt vereint die drei vorherigen "Über... und Kontakt", "Quellen" und "Jahresberichte".

Anlässe

An dieser Stelle sind Anlässe aufgeführt, die in einem Zusammenhang mit der Familie der Müller von Etziken stehen. Im Jahr 2016 fanden statt:

- am 1. Mai in Horriwil: Treffen der Cousins und Cousinen, Nachkommen in zweiter Generation von Urs Viktor Müller und Bertha Marti; 21 Teilnehmer und Teilnehmerinnen
- am 27. November in Eich: Treffen der Nachkommen von Linus Müller und Anna Zweili; 26 Teilnehmer und Teilnehmerinnen

Gerne nehme ich Informationen über stattgefundene Anlässe entgegen und werde sie im Jahresbericht publizieren.

Ausblick

In diesem Jahr konnte ich bereits ansatzweise die Familienforschung in die Breite weiterentwickeln, das heisst, ich habe weitere Familienteile der Müller von Etziken festgestellt. Ziel des nächsten Jahres wird es sein, diese in die bestehende Familiengeschichte zu integrieren, in eine präsentationsfähige Form zu bringen und sie in der Website zu veröffentlichen.

Ich danke allen, welche sich aktiv in die Erhaltung und Entwicklung der Familiengeschichte, -kultur und -pflege der Müller von Etziken eingebracht haben, wünsche allen ein glückliches und gesundes neues Jahr und grüsse Euch herzlich

Beat Müller

Zürich, 31. Dezember 2016